
第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第２分科会 開催回 第７回 

開催日 平成２２年１１月２４日（水） １４:００～１６：００ 

出席者 区民 

委員６名 

若葉講座会場となる 

マンション理事長１名 

職 員
出張所２名   

社会福祉協議会職員１名 

主なテーマ 

１ 健康体操について（各会場の報告） 

２ 四谷スポーツ・文化フェスタ等について 

３ その他 地域関連情報 

会議内容 

主な意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 健康体操について（報告等） 
●若葉地区   
第 5 回目の参加者は 12 名 （15 名位の方が休みながらも継続参加している）

参加者の感想：楽しい、時間が短く感じられる 
マンション住民からの意見：苦情等含めて現在なし  

検討課題・他：・施設の（限られた）利用方法の模索 
・パイプ椅子がすべった方（2 名）出た危険なので 
 ヨガマットを使用、→マットの保管についてマンション理事会

  （平成 23 年 1 月第 2 週金曜日開催予定）で承認を得てから正

式な見解を返答。 それまでは仮保管。      
・若葉三丁目中心の住民の方がほとんど。 

        若葉二丁目、一丁目での周知が積極的にされていないように思

う。今後の周知が課題かと思う。 
→若葉二丁目の町会会館を利用して欲しい旨の話しがあった。

交互に開催して若葉周辺で毎週あるとよいと思う。 
→支えるスタッフが大変。先ずはお試し体験をしている現会場

を優先すべきだと思う。慎重に協議すべき。 

 
【会場使用料金の負担を目的とした参加料の徴収について】 
・講師料金の負担は協議会のまちづくり活動支援金を活用しているが、その他ス

ポーツ交流会、四谷ひろばもそれぞれに応じた負担金を出している。地域団体

が力を合わせ出資して運営している。 
・参加料金を徴収する会場もある。懇親会等に充当して参加者還元をしている。

・欠席がつづく方もいらっしゃれば、都合で辞めてしまう方もいらっしゃる。 
しかし苦情は一切ない。年度末に会計担当者が会計報告を出し明朗にしてい

る。 
・（若葉会場は会場費に充当することが必要なので）有料でもいいと思う。しか

し参加者が納得してくれる会計の説明が必要。 



 

 

会議内容 

主な意見 

 

・お試し体験中は無料で 4 月からは有料ということで参加者が来なくなるのでは

ないかと不安もある。有料ならこないという人も出てくると思う。 
・12 月２２日 茶話会（意見交換会）を開催し、有料化を含めて忌憚のない意

見を参加者より伺い、来年度の方向性を決定していく。 

 
【次回の検討事項】 
①途中参加した人、途中でやめた人参加料金の説明をどのようにするか 
 徴収したお金の運用方法等の提示 
 （案）会場使用料金（2 時間 1,000 円）の負担金と懇親会費用への充当 
②参加料金の徴収をする場合いくらにするか 
③参加料金の徴収をする場合の会計担当者と保管方法 
④会員登録制にするのか 
●新宿地域交流館 
 ・順調に開催中 （15 名前後の参加） 
・12 月 9 日茶話会を開催予定 

 ・先生が丁寧に指導してくださりアットホームな感じで開催している。 
●四谷ひろば 
・参加者 35 名から 40 名  

最近メンバー入れ替わってきた  
●霞ヶ丘町会 
・茶話会は開催したことがない。今後検討してみたい。 
・月 2 回の開催なので忘れる方が多い。積極的な呼びかけが必要。 

●花園小学校  
20 名弱参加 誘い合って参加してくださっている。 

●四谷中学校 
 ・10 名弱 ・ヨガマットを使用している  
・前々回先生のお話が長くなりすぎて体が冷えてしまったので配慮したい。

他 連絡事項 意見 
○（若葉）12 月 8 日は蔭山先生が都合により欠席。岡田先生が代行する。  
○国会でも討議されているように医療費に負担をかけない活動の継続は必要。

継続していくための活動支援金をいかに手に入れるか課題。  
○健康体操の実行委員会で魅力ある講座を展開したい。 

 

２ 四谷スポーツ・文化フェスタ等について 
体力測定には約 100 名が参加 健康体操教室参加者は１５名が参加 
→各会場での体力測定は 3 月年度末までに順次開催予定 
交流会開催「御苑ウォーキング」開催参加して楽しかったとの意見が多かった

 
 



 

 
３ その他報告、連絡等 

○12 月 12 日（日）に地域団体とＮＰＯの交流会が開催される。 
 詳細は別途ちらし参照 

 
○情報誌「声」第 4 号掲載希望記事案について 

  →各会場の様子、体操教室の参加を呼びかける記事を要望したい。 

 
○役員会報告（別紙送付済み役員会報告書参照） 

 
○自治基本条例報告会について（別紙参照） 
意見  
・地区協議会がどのような地域自主組織になっていけばよいか課題も大きい。

・四谷地区の場合は活動が盛んだが地域によって協議会の在り方が違う。   

・自治基本条例（区民憲法）が制定される前と後では大きく意識が変わる。 

 
○歴史博物館主催「地域出張出前講座」について 
・観光準備会と協働して「まち歩き」案を検討していく 
・区民センターピロティで写真展を開催 

 
○とうがらしの調合と試食会開催について （地区協議会 懇親会） 

12 月 11 日（土）１９：００～ 会場：地域センター調理工作室 

 
○（区）広報誌（タブロイド版）掲載写真について 
  表紙掲載写真は、とうがらし関係  

中面に小Ｐ連一斉パトロール集合写真 
（協議会以外の関係者にはリーダーより確認のうえ、了承済み）  

 

次回日程 

会議内容 

 

１２月１５日（水）１４：００～ 四谷特別出張所 会議室  


